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Name:  Nour El-Hoda Mostafa Mohamed.
Date of birth:  11 October 1970 Assuit, Egypt.

Nationality: Egyptian.
 Religion: Muslim.                                                      
Marital status: married. 

Passport NO:  
Address: - Alarbain ,altamlek alkabaly,building 14,flat 19
Mobile: - 01282288435 -01096837497
E-mail address: - nour.mostafa30@yahoo.com
Present post:-

 Professor at obstetric and gynecological nursing, Sohag University .
Qualifications:-

B. Sc. N (May,1993), faculty of nursing, Assuit University, Egypt.
M.Sc. Obstetric and Gynecalogicl nursing, faculty of nursing, Nov.2001, Assuit University, Egypt.

Ph .D. (jan 2009) In Obstetric and Gynecological  nursing , faculty of nursing , Assuit university , Egypt.
Associate professor (may 2017) In Obstetric and Gynecological  nursing 
Previous posts:-

1- internship training ( September 1993- august 1994) Assuit university hospital )
This Post include:-
- one month in kidney dialysis.
- one month in general medicine.

- one month in general surgery.

- one month in general coronary unit

- two month obstetric and gynecalogicl.
- one month in operating room.
- one month in burn.

- one month in general i.c.u.

- one month in neurology department.

- one month in NICU.
2- Nursing supervisor at Assuit university hospital (11/ 10/ 1994 ).

3- Assistant lecture of obstetric and gynecological  nursing from (2007)
4- Lecturer of obstetric and gynecological  nursing department, faculty of nursing, Sohag University 2009 .
5-Head of obstetric and nursing department.
6-quality unit manager.
7- organization students activity .
   8- Responsible for teaching obstetric and gynecological Nursing for students at Faculty of Nursing, Sohage University.  
9-Participate as a trainer for nurses in sohag  University hospital .

10-Participate as a trainer for nurses in sohag  Elhelal  Hospital .

11-Participate as a master trainer of frist aid .
12- Responsible for teaching in Technical Institute of nursing. 
· Researches:
	عنوان البحث بالغة العربية
	عنوان البحث بالغة الانجليزية
	تاريخ ومكان النشر

	     تأثير برنامج تنظيم الأسرة بعد الولادة على إستخدام السيدات لوسائل منع الحمل فى صعيد مصر.                           
	Impact of postpartum family      planning counseling on use of   female contraceptive Methods in   upper Egypt.                                    
	Zagazig Nursing Journal,

July,2013,vol.9;NO.2

	 التعرض للتدخين السلبي أثناء الحمل وآثاره السلبية على الحمل، والأطفال حديثي الولادة
في مستشفى سوهاج العام.
	Exposure to passive smoking during pregnancy and Its Adverse Effects on Pregnancy,and Neonatal Outcomes in Sohag Public Hospital.
	Life Science Journal,

June,2015,vol.12;NO.6

	التوعية الصحية حول الولادة بين النساء الحوامل في سن المراهقة في قرية الزاوية، مدينة أسيوط، مصر.  
	Perinatal health awareness among adolescent pregnant women in El zawya Village,Assiut,Egypt.
	IOSR Journal of Nursing and Health Science, Nov,Dec ,2015,vol.4

Issue: 6(version-11)

	معلومات واتجاهات الطلاب عن 

الصحة الإنجابية جامعة سوهاج,

مصر.
	Reproductive health: knowledge and attitude among Sohag university students, Egypt. 
	Journal of American Science,April,2013,

vol.9;NO.4


	عنوان البحث بالغة العربية
	عنوان البحث بالغة الانجليزية
	تاريخ ومكان النشر

	استراتيجيات التكيف مع المشاكل المرتبطة بالسيدات بعد سن اليأس.
	Coping Strategies to the Problems Associated With the Postmenopausal Women.
	Assiut Scientific Nursing Journal April ,2016 , vol.4;NO.7

	تواصل البنات المراهقات مع امهاتهن حول موضوعات الصحة الجنسية والإنجابية بين طالبات المدراس الإعدادية والثانوية.
	Adolescent Girls’ Communication with their Mothers on Sexual and Reproductive Health Matters among Secondary and Preparatory school students. 
	Journal of American Science 2016;12(7).



	تقييم وتحسين مستوى الوعى و الممارسة لدى بنات المدارس الاعدادية بالقرى فى محافظة اسيوط عن الدورة الشهرية.
	Promotion Awareness Level and Practice about menstruation in Rural Preparatory  School Girls.
	JOSR Journal of Nursing and Health Science,May, june,2016,vol.5;Issue:

	تأثير برنامج المشورة على الرضاعة الطبيعية المبكرة بعد الولادة للام المرضعة.
	Effect of Counseling Program on Early Postpartum Breast Feeding by Nursery Mother.
	International Journal of  Advanced Nursing  Studies 5(2),2016.




Attendance, participation and organization:
·  Attendance and Participate in the 20th annual scientific conference 24-27 December 2001 about modern trends in medicine, Assuit University, Egypt.

· Attendance and Participate in the 6th annual scientific conference 9-12 March 1998 , Assuit University, Egypt.

· Attendance and Participate in the 7th annual scientific conference  22-25Februrary 1999 , Assuit university , Egypt.

· Attendance and Participate in the 1st scientific conference  of faculty of nursing about nursing and community ,25 March 2008, Assuit University, Egypt.

· Attendance and Participate in the workshop n application of national academic reference standers , March 10, 2009, faculty of nursing, Assuit University, Egypt.

· Attendance and Participate in the workshop about fluid and electrolyte disturbance from 2/2/2002- 7/2/2002, faculty of nursing, Assuit University, Egypt.

· Attendance and Participate in the training course on objective structured clinic examination ,February 24-25,2009 , faculty of nursing, Assuit University, Egypt.

· Attendance and Participate in objective structured clinic exam, faculty of nursing, Zagazig University, 15th April 2009.

· Attendance and Participate in the 28th annual confer ace about tomorrow doctor and community welfare on 20-23 march 2010.

· Attendance and Participate in workshop about breast feeding symposium on 26 December 2002 , bertha hospital , Dubai .

· Attendance and Participate in workshop about the Egyptian association of viral hepatitis , November 20- 21 ,2007,  Assuit University, Egypt.

· Attendance and Participate in workshop about academic reference standers , faculty of nursing, aim Shams University 21st November 2009.

· Attendance and Participate in the first international nursing conference entitled nursing and current challenges , faculty of nursing, Mania University on April 21st:23rd ,2010.

· Attendance and Participate in the 26th annual scientific conference  8-11 March 2008., Assuit University, Egypt.

· Attendance and Participate in the 12th annual scientific conference  26 February -1 March 2001, faculty of medicine ,  Assuit University, Egypt.

· Attendance and Participate in the 1st conference  of get surgery . February 26 to February 28 1997 . Faculty of medicine , Assuit University, Egypt.

· Attendance and participate in workshop about essential obstetric care ,17 February ,2002, faculty of nursing , Assuit university , Egypt.
· in 7th meeting of sohag faculty of medicine in collaboration with general surgery department road traffic accidents (RTA) the major killer 24-25 April,2010 Sohag � Egypt. 
· Attendance and The first international nursing conference entitled "Nursing and Current Challenges" conducted by faculty of nursing minia university on april 21st : 23rd 2010.
· The 28th annual conference tomorrowm is doctor & community welfare 20-23 march 2010.
· Nursing in upper Egypt between the realty and expectations of  the faculty of nursing sohag university Thursday 12-4-2012.
· Work shop of the new jssues in reproductive health.2013 Assiut University.
· DAAD Kairo Akademie in the module entitled Proposal Writing Social Sciencees
· The second interantinal conference faculty of nursing. Cairo university accreditation and nursing education "challenqes and opportunities" march 2013.
· work shop on 11 December 2013 held at the faculty of nursing � assuit university about New Rules of Promotion and Research Critique.
· The second annual nursing scientific conference faculty of nursing �minia university 7-8 april 2013 about Safety Environment & Nursing .
· The second scientific meeting of the faculty of nursing , sohag university on Thursday 4-4-2013 titled : "Future of Nursing in upper Egypt in the Light of Past Restrictions and Current Challenges"
· Scientific day (25th , march , 2014) about "the new jssues in jnfertility.
· 9th annual conference of sohag faculty of medicine, sohag university on 24 & 25 April , 2014 Applied Scientific Researches , a Fact or a Fiction?!
· The third Annual Scientific Meeting of the faculty of Nursing , Sohag University on Thursday 3-4-2014 titled : " The Role of Faculties of Nursing in the Development of Nursing Services in Upper Egypt".
· The 2nd scientific day obstetrics & gynecological nursing department assiut university (7th , April , 2015) about " updates in abstetsic & gynecological nursing research"
· In 4th scientific day for faculty of nursing sohag university on April 2nd 2015 "Faculty of Nursing and Enironmental Development" .
Theses:-

1- M.sc. thesis: astudy on adolesancent female�s knowledge and perception of reproductive health in Assuit governorate. Accepted at 2001

2- Ph.D thesis: astudy on effect of teenage pregnancy on maternal and fetal out comes . accepted at  2009
Attended courses:-
1-     Computer and internet courses.  

2-      TOEFL

3-     English language courses 
4-     ICDL. 
قد شاركت فى دورات تدريبية على وسائل تنظيم الاسرة فى قسم النساء والتوليد                                       -
· قد شاركت فى الدورة التدريبية على تركيب اللولب بعد الولادة والتى اقيمت بقسم امراض النسا والتوليد بمستشفى اسيوط الجامعى فى الفترة من 24 فبراير الى 1 مارس 1998.

·  قد شاركت فى ورشة عمل حول الهيكل التنظيمى للكلية و 23 يونيو 2009و كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل حول ادارة الجودة الشاملة , 7 سبتيمبر 2009, كلية التمريض جامعة سوهاج
· قد شاركت فى ورشة عمل حول مفهوم الجودة ومهمات وحدة ضمان الجودة , 18 مايو 2009, كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل حول توصيف المقررات , 29 يونيو 2009, كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل حول روية ورسالة و اهداف الكلية , 27 يونيو 2009, كلية التمريض جامعة سوهاج
· قد شاركت فى ورشة عمل حول التخطيط الاستراتيجى والتحليل البيئى , 21 يوينو 2009 , كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل حول مفهوم اخلاقيات مهنة التدريس و الميثاق الاخلاقى لكلية التمريض , 9 نوفمبر 2009, كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل حول مفهوم التعليم الذاتى و التعلم التفاعلى , 27 اكتوبر 2009 , كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن التقويم الموسسى والدراسة الذاتية للموسسة , 13 سبتمبر 2009, كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن عمل مصفوفة المقررات والبرامج , 18 نوفمبر 2009, كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن كتابة تقرير المقررات الدراسية , 20 اكتوبر 2009 , كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن الاعدادات لزيارات المتابعة, 5 يونيو 2010, كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن تقرير المقرارات الدراسية , 20 مارس 2010 , كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن وضع الخطة الاستراتيجية , 6 يونيو 2010 , كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن التخطيط الإستراتيجى والتحليل البيئى 21/6/2009 كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن رؤية ورسالة وأهداف الكلية 27/6/2009   كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن مفهوم الجودة ومهام وحدة ضمان الجودة18/5/2009 كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن إدارة الجودة الشاملة 7/9/2009 كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن الهيكل التنظيمى للكلية 23/6/2009 كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن وضع الخطة التنفيذية 6/6/2010 كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن كتابة تقرير المقررات الدراسية 20/10/2009  كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن مصفوفة المقررات والبرامج 18/11/2009 كلية التمريض جامعة سوهاج. 
· قد شاركت فى ورشة عمل عن التقويم المؤسسى والدراسة الذاتية 13/9/2009 كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن مفهوم أخلاقيات مهنة التدريس والميثاق الاخلاقى لكلية التمريض 9/11/2009 كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن التقويم الإكلينيكى الموضعى ( OSCE) 14/12/2009 كلية التمريض جامعة سوهاج.
· قد شاركت فى ورشة عمل عن توصيف المقررات 29/6/2009 كلية التمريض جامعة سوهاج.
· شاركت فى فعاليات المؤتمر الثالث لشباب الباحثين فى 16/5/2011 م بالجامعة.
· حضرت  محاضر صياغة نواتج التعليم المستهدفة ووضع خرائط المنهج الخاصة بكلية التمريضوذلك يوم الثلاثاء الموافق 25/12/2013 م بقاعة وحدة التدريب المستمر للكلية – جامعة سوهاج.
· شاركت فى برنامج التدريب الخاص بالخدمات الخالية من عدوى فيروس C والتى تم تنفيذة بتاريخ 18 مارس 2013 مع كلية التمريض –جامعة سوهاج.
· حضرت واجتازت البرنامج التدريبى (Research and Research appraisal)خلال الفترة من 13/12/2011 .
· حضرت واجتازت البرنامج التدريبى فى الاحصاء (SPSS) خلال الفترة من 18/12/2011 الى 20/12/2011 .
· شاركت فى الورشة التدريبية "نواتج التعلم فى نظام بنوك الاسئلة والذى نفذ 2-3 مايو 2011م.
· شاركت فى اليوم العلمى بالكلية سنة 12/4/2012 .
· شاركت فى اليوم العلمى بالكلية سنة 4/4/2013.
· شاركت فى موتمر كلية تمريض جامعة المنيا بعنوان  Safety environment &nursing  يوم 7-8 ابريل 2013 .
· حضرت  موتمر كلية التمريض جامعة القاهرة بعنوان accreditation and nursing education  فى مارس 2013.
· حضور البرنامج التدريبى statistical analysis using spss  من 24/12/2009 الى 30/12/2009 .
· قد شاركت فى دوارات تدريب ممرضات  الجدد بمستشفى الهلال بسوهاج من 26/2/2013 الى 4/3/2013. 
· حضرت فعاليات المؤتمر الاول لشباب الباحثين بجامعة سوهاج عن " البحث العلمى وقضايا المجتمع – تحديات الحاضر وطموحات المستقبل ".
· حضرت فعاليات المؤتمر الثالث لشباب الباحثين 16-5-2012 م بالجامعة .
· حضرت دورة التنمية البشرية بعنوان "مهارات الاتصال الفعال" والتى عقدت بمركز التدريب التمريضى المستمر يوم الاربعاء الموافق 19-3-2014 م .
· شاركت بالحضور فى دورة تدريبية بعنوان " التقويم القائم على المعايير والاختبارات الالكترونية "وذلك بالفترة من 23-25 -9-2014 م .
· قد شاركت بالحضور بمحاضرة صياغة نواتج التعلم المستهدفة ووضع خرائط المنهج الخاصة بكلية التمريض وذلك يوم الثلاثاء الموافق 25-12-2012 م بقاعة وحدة التدريب المستمر للكلية – جامعة سوهاج .
· قد حضرت الورشة التدريبية ’’ نواتج التعلم فى نظام بنوك الأسئلة ’’ والذى نفذ بتاريخ 2-3 مايو 2011م.
· قد شاركت فى  تدريب الممرضات الجدد  بمستشفى الهلال  بسوهاج .
· حضرت دورة التنمية البشرية  بعنوان  " مهارات الاتصال الفعال " والتى عقدت بمركز التدريب التمريضى المستمر يوم الاربعاء الموافق 19 -  3 – 2014 م .
جامعة سوهاج                                                                                                               كلية التمريض
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بيــان بالأنـشطة العلـمية والتطبيقية

 الخاصة

بالدكتورة/نور الهدى مصطفى محمد
استاذ مساعد بقسم تمريض النساء و التوليد 

كلية التمريض - جامعة سوهاج
جامعة سوهاج                                                                                                          كلية التمريض    

المحتويات
أولاً: بيان بالحالة العلمية والوظيفية .

ثانياً:الأنشطة التدريسية
· المقررات التي اشتركت في تدريسها لمرحلة البكالوريوس.
· بيان بالاشتراك في لجان الامتحانات وأعمال الكنترول لمرحلة البكالوريوس. 
· التفاعل مع الطالبات وأسلوب تقييم أدائهم.
· المساهمة في تطوير المقررات.
ثالثاً: الأنشطة البحثية :
· الرسائل العلمية التي تم الإشراف عليها والرسائل التي ما زالت تحت الإشراف.
· الرسائل العلمية التي تم الحكم عليها.
· المؤتمرات العلمية والندوات العلمية وورش العمل.
· بيان بالأبحاث المقدمة للفحص العلمي.
· ملخص رسالتا الماجستير والدكتوراه.
رابعاً: الأنشطة الجامعية:
· المشاركة في اعداد اللوائح ومشروعات التطوير.
· المشاركة في خدمة المجتمع وتنمية البيئة.
· المشاركة في أعمال اللجان المختلفة بالكلية.
خامساً: المرفقات:
· صور من شهادات المؤتمرات والندوات وورش العمل.
· نسخة من رسالتي الماجستير والدكتوراه الخاصة بالمتقدم للترقية.

جامعة سوهاج                                                                                                           كلية التمريض

أولاً:

 بيان بالحالة العلمية والوظيفية

بيان بالحالة العلمية و الوظيفية :

استاذ مساعد فى قسم التمريض جامعة سوهاج 

رئيس قسم تمريض النساء و التوليد

                                                                                                                                                                                                                                                          جامعة سوهاج                                                                                                              كلية تمريض

ثانياً:

الأنشطة التدريسية

المهام التدريسية

التدريس داخل الكلية:

· الاشتراك في التدريس النظري والتدريب العملي لمادة تمريض النساء والتوليد لطالبات الفرقة الثالثة- كلية التمريض- جامعة سوهاج.
· وضع المحتوى العلمى لمادة تمريض النساء والتوليد بكلية تمريض- جامعة سوهاج.
· الاشتراك في التدريس النظري لمادة آداب مهنة التمريض , لمادة المقدمة فى العملية التعليمية و التثقيف الصحى , مقدمة البحث فى التمريض، مادة النظريات الحديثة فى التمريض و طرق تدريس بكلية التمريض- جامعة سوهاج .
التدريس خارج الكلية: 

·   المشاركة في تدريس المعهد الفني للتمريض التابع لكلية الطب  - جامعة سوهاج خلال الفصل الدراسي الأول لمادة تمريض النساء والتوليد للعام الجامعي 2009حتى 2016.
· التدريس فى المعهد الفنى الصحى التابع لوزارة الصحة 2009 حتى 2016 فى المواد الآتية: التوليد- صحة المرأة – تنظيم الاسرة – امومة وطفولة – صحة طفل – حديثى الولادة .
· التدريس فى الدورات التدريبية الخاصة بالممرضات الجدد فى مستشفى سوهاج الجامعى ومستشفى الهلال الخاصة بالتأمين الصحى . 
أعمال الامتحانات:
الاشتراك بالتحضير والعمل في لجان الامتحانات النظرية والعملية والشفهية لمادة تمريض النساء والتوليد لطالبات الفرقة الثالثة المسئول عنها القسم بكلية التمريض- جامعة سوهاج من2009 حتى الآن.
· الاشتراك بالتحضير والعمل في لجان الامتحانات النظرية والعملية والشفهية لطالبات الفرقة الثانية المعهد الفني للتمريض التابع لكلية الطب –جامعة سوهاج.                      

· الاشتراك بالتحضير والعمل في لجان الامتحانات النظرية والعملية والشفهية لمادة آداب مهنة التمريض ولمادة مقدمة فى العملية التعليمية و مقدمة البحث فى التمريض ومادة النظريات فى التمريض وطرق تدريس بكلية التمريض- جامعة سوهاج.
· الاشتراك فى الامتحانات النظرية والشفهية فى المعهد الفنى الصحى التابع لوزارة الصحة فى المواد الآتية : التوليد- صحة المرأة – تنظيم الاسرة – امومة وطفولة – صحة طفل – حديثى الولادة .
جامعة سوهاج                                                                                                            كلية 

التمريض
ثالثاً:

 الأنشطة البحثية
ملخص رسالتي الماجستير والدكتوراه
ملخص الماجستير  :                                                          
 تحتل المراهقة العقد الثانى من حياة الانسان ,  وهى فترة حرجة إذ إنها حلقة الوصل بين الفرد الطفل والبالغ . وهى تتميز بتغيرات بيولوجية واجتماعية ونفسية عميقة .
أهداف البحث :
استهدفت هذة الدراسة تحديد معرفة وإدراك الفتيات المراهقات للصحة الإنجابية بمدينة اسيوط , وكذلك التعرف على مصادر حصول هؤلاء الفتيات على المعلومات عن الصحة الإنجابية .
منهجية البحث :
أجريت هذة الدراسة فى مدينة أسيوط حيث تم تجميع البيانات من المدارس والجامعات , حيث شملت 700 طالبة تم تقسيمهن إلى مجموعتين: الأولى تضمنت 200 طالبة تمت مقابلتهن شخصيا والثانية تضمنت 500 طالبة تم توزيع الاستمارات البحثية عليهن مع توضيح بعض الاسئلة المدرجة . 
 اوضحت الدراسة : أن الفتيات باسيوط تعانين من نقص شديد فى معلوماتهن عن الصحة الإنجابية .
توصيات البحث :
· تخطيط وتنفيذ برامج التوعية والتثقيف الصحى للنهوض بمستوى معلومات المراهقين عن الصحة الإنجابية , وأفضل تلك البرامج هو ما يبدأ أثناء المراحل الدراسية الأولى . كما أن لوسائل الإعلام دور هام يجب توظيفة من أجل تقديم المعلومة المقبولة والمفيدة عن الصحة الإنجابية .
· الاهتمام بتثقيف الآباء والأمهات مع التركيز على ضرورة أن تكون العلاقة بينهم وبين أبنائهم و بناتهم غنية من حيث توفير المعلومات الضرورية الصحيحة للأجيال الجديدة حتى لا تكون هناك احتمالات الحصول على معلومات خاطئة من مصادر غير مؤهلة للتثقيف السيلم .
SUMMARY
Adolescence is the critical second decade of human life that links the vulnerable period of infancy and younger part of childhood to adulthood. It is marked by profound biological and psychological   changes. 
The present study aimed at determining the level and quality of knowledge and perception of adolescent girls aged 14 to 19 years about reproductive health, factors influencing their knowledge and perception as well as the sources of their information.                                                                                 

This work has been conducted in Assiut City including two faculties: the high institute of nursing and the faculty of physical education as well as 4 secondary schools: nursing secondary school, university  secondary school, khadiga yousef secondary school and mobarra   nursing secondary school.    

A total of 700 adolescent girls were included in the present study 200 were personally interviewed by the researcher while 500 were given the self-completed questionnaire.

The present study concluded the following:                                         
Adolescent girls in Assiut governorate lack the basic knowledge about reproductive health.

Knowledge scores improve with advancing age in all items of knowledge, except their knowledge about ''male reproductive system ''.

Girls living in rural areas, daughters of manual worker fathers , housewives , less educated parents have better knowledge scores about reproductive health.

Main sources of knowledge for adolescent girls about reproductive health are their schools and parents. Mass media are the first source for knowledge about sexually transmitted diseases and the second after schools for knowledge about contraceptionز knowledge about contraception  contraception 
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The first item of knowledge that the adolescent girls feel the need to improve their information about is 'marriage' while the last was about '' male reproductive system ''.

The study reached the following recommendations:

-To conduct a national program to correct this serious knowledge defect.

-Successful health education programs should always start at schools since the schools are the first source for information to adolescent girls in our community.

-School curricula need to be revised and improved.

ملخص رسالة الدكتوراه :

اوضحت الدراسة ان الحمل فى سن ما قبل العشرين يمثل خطرا على الام و الطفل ,حيث يرتبط بحدوث تسمم الحمل ,والولادة المبكرة,واللجوء للولادة القيصرية ,وطول مدة الولادة والتعرض لتمزق العجان, وايضا نقص وزن الطفل.
فى ضوء هذه النتائج , يوصى بعدم تشجيع الزواج المبكر ما قبل العشرين , واذا حدث الحمل فى هذه ,يجب الاهتمام برعاية الحمل و تخطيط و تنفيذ  برامج التوعية و التثقيف الصحى فى هذة المرحلة من العمر لكى يوضح مدى خطورة الحمل ما قبل العشرين ,وافضل هذة البرامج اثناء المراحل الدراسية الاولى .
كذلك يوصى بعمل دراسات لتقييم الخدمات الصحية التى تقدم للسيدات الحوامل فى سن ما قبل العشرين.

Summary
Based on the study findings, it is concluded that teenage parturient women are more likely to be illiterate, housewives and of rural residence. They have a higher risk of abortion, and less utilization of antenatal care. Pregnancy complications are higher among them, especially preeclampsia. They are more susceptible to pre-term labor, and to delivery by cesarean section. They are at higher risk of prolonged labor and perineal lacerations, but a lower risk of   postpartum hemorrhage, compared to adult women. The duration of labor is also higher among them. Although their newborns have higher apgar scores, they have lower birth weight. Maternal age and rural residence were statistically significant independent negativepredictors of the number of maternal complications. Therefore, teenage pregnancy poses many risks on both the mother and the newborn.                                                                                                  

الرسائل العلمية التي تم الإشراف عليها

رسائل الدكتوراه التى تم الإشراف عليها :

1- تم الأشراف على رسالة الدكتوراه الخاصة بالطالبة : امانى على احمد محمد تحت عنوان: تأثير برنامج تنظيم الأسرة بعد الولادة على إستخدام السيدات لوسائل منع الحمل فى صعيد مصر – Impact of postpartum family planning counseling on use of female contraceptive methods in upper Egypt.                                                                                                  

2- تم الأشراف على رسالة الدكتوراه الخاصة بالطالبة : صفاء ابراهيم أحمد ابراهيم تحت عنوان:عوامل الخطر المرتبطة بتطور اكتئاب ما بعد الولادة فى مستشفى جامعة سوهاج والتدخل الضمنى للتمريض – Risk factors associated with the development of postpartum depression in sohag university hospital and nursing implication.                          

رسائل الماجستير التى تم الأشراف عليها :

1- تم الأشراف على رسالة الماجستير الخاصة بالطالبة :فاطمة أحمد محمد تحت عنوان: تأثير تقديم المشوره عن وسائل تنظيم للسيدات المريضات بالسكرى فى مستشفيات سوهاج خلال فترة النفاس – Impact of contraceptive counseling on diabetic women in Sohag health hospital  during post partum period.                                                 
الرسائل العلمية التي تم الحكم عليها
1- تم الحكم على رسالة الدكتوراه الخاصة بالطالبة : امانى على احمد محمد تحت عنوان: تأثير برنامج تنظيم الأسرة بعد الولادة على إستخدام السيدات لوسائل منع الحمل فى صعيد مصر – Impact of postpartum family planning counseling on use of female contraceptive methods in upper Egypt.                                                                                                  

 2-  تم الحكم على رسالة الدكتوراه الخاصة بالطالبة : صفاء ابراهيم أحمد ابراهيم تحت    عنوان:عوامل الخطر المرتبطة بتطور اكتئاب ما بعد الولادة فى مستشفى جامعة سوهاج  والتدخل الضمنى للتمريض –  Risk factors associated with the development of postpartum depression in sohag university hospital and nursing implication.                          

المؤتمرات العلمية / ورش العمل
Attendance, participation and organization
· The training course on objective structured clinic examination ,February 24-25,2009 , faculty of nursing, Assuit University, Egypt.

· Objective structured clinic exam, faculty of nursing, Zagazig University, 15th April 2009.

· In the 28th annual conference about tomorrow doctor and community welfare on 20-23 march 2010.

· Workshop about academic reference standers, faculty of nursing, ain Shams University 21st November 2009.

· The first international nursing conference entitled nursing and current challenges, faculty of nursing, Mania University on April 21st:23rd, 2010.

· in 7th meeting of sohag faculty of medicine in collaboration with general surgery department road traffic accidents (RTA) the major killer 24-25 April,2010 Sohag – Egypt. 

· The first international nursing conference entitled "Nursing and Current Challenges" conducted by faculty of nursing minia university on april 21st : 23rd ,2010.

· The 28th annual conference tomorrowm is doctor & community welfare 20-23 march 2010.
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· Work shop of the new jssues in reproductive health.2013 Assiut University.

· DAAD Kairo Akademie in the module entitled Proposal Writing Social Sciencees

· The second interantinal conference faculty of nursing. Cairo university accreditation and nursing education "challenqes and opportunities" march 2013.

· work shop on 11 December 2013 held at the faculty of nursing – assuit university about New Rules of Promotion and Research Critique.

· Attendance and participated in The second annual nursing scientific conference faculty of nursing –minia university 7-8 april 2013 about Safety Environment & Nursing .

· The second scientific meeting of the faculty of nursing , sohag university on Thursday 4-4-2013 titled : "Future of Nursing in upper Egypt in the Light of Past Restrictions and Current C hallenges"

· Scientific day (25th , march , 2014) about "the new jssues in jnfertility.

· In 9th annual conference of sohag faculty of medicine, sohag university on 24 & 25 April , 2014 Applied Scientific Researches , a Fact or a Fiction?!

· The third Annual Scientific Meeting of the faculty of Nursing , Sohag University on Thursday 3-4-2014 titled : " The Role of Faculties of Nursing in the Development of Nursing Services in Upper Egypt".

· The 2nd scientific day obstetrics & gynecological nursing department assiut university (7th , April , 2015) about " updates in abstetsic & gynecological nursing research"

· Environmental week and 4th scientific day for faculty of nursing sohag university on March 30th - April 2nd 2015.

· Coordinator for 1st international gonference of faculty of nursing sohag university on April 5-6th 2016 under the title of : the impact of scientific research on nursing practices.

· The 4th scientific day of obstetrics and gynecological nursing department (14th,april,2016)."Innovation in maternity care" 
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4- Ph.D thesis: astudy on effect of teenage pregnancy on maternal and fetal out comes . accepted at  2009

· الندوات وورش العمل  والدورات العلمية

· المشاركة  فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 9 /11/2009 م  تحت عنوان " مفهوم اخلاقيات مهنة التدريس والميثاق الاخلاقى لكلية التمريض ". 

· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 27 /10/2009 م  تحت عنوان " مفهوم التعلم الذاتى و التعلم التفاعلى".

· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 27 /6/2009م  تحت عنوان " رؤية ورسالة واهداف الكلية ".

· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 23 /6/2009 م  تحت عنوان " وضع هيكل تنظيمى للكلية ".

· المشاركة  فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 21 /6/2009 م  تحت عنوان " التخطيط الاستراتيجى والتحليل البيئى  ".
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· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 13 /9/2009 م  تحت عنوان " عمل الدراسة الذاتية ".

· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 7 /9/2009 م  تحت عنوان " ادارة الجودة الشاملة ".

· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 5 /8/2009 م  تحت عنوان " المعايير الاكاديمية ".
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· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 5/10/2009 م  تحت عنوان " اجراءات الزيارة الميدانية ومرحلة ما بعد التقويم ".

· المشاركة كمحاضر وفي الأعداد والتنفيذ لبرنامج تدريبى لفنيات التمريض والتي أقيمت بمجمع المدرجات - جامعة سوهاج  من الفترة 20 /2/2010 م  

· المشاركة فى دورة التنمية البشرية والتى عقدت بمركز التدريب المستمرفى 19 /3/2014 م  تحت عنوان " مهارات الاتصال الفعال  ".

· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 8/4/2014 م  تحت عنوان " استخدام المكتبةالرقمية وقواعد البيانات".

· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بقاعة مركزتطوير نظم تقويم الطلاب والامتحانات بالجامعة - جامعة سوهاج  من 23/9/2014 م الى 25/9/2014 م تحت عنوان " التقويم القائم على المعايير والاختبارات الالكترونية".

· المشاركة فى " دورة اعداد الحقائب التدريبية " عن طريق ورشة العمل التي أقيمت بمركز التدريب المستمر بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 28/9/2014 م .

· المشاركة فى "تنظيم وتنفيذ فعاليات الخيمة التمريضية  السنوية" خلال الفترة من 28 – 30 أبريل 2014 . 

· المشاركة فى ورشة العمل التى اقيمت بكلية تمريض – جامعة سوهاج فى 14/12/2009 م تحت عنوان "نظام التقويم الإكلينيكى الموضوعى ((OSCE".

· المشاركة فى "تدريب الممرضات الجدد بمستشفى الهلال بسوهاج التابعة للتأمين الصحى " التى عقدت فى المدة من 26/2/2013م  إلى 4/3/ 2013م

· حضرت الورشة التدريبية " نواتج التعلم فى نظام بنوك الأسئلة " الذى نفذ بتاريخ  2-3 مايو 2011 م.

· المشاركة بحضور محاضرة "صياغة نواتج التعلم المستهدفة ووضع خرائط المنهج الخاصة بكلية التمريض" وذلك يوم الثلاثاء الموافق 25/12/2013 م.

· حضور دورة تدريبية تحت عنوان " الحزم المتكاملة لمؤسسات التعليم العالى لتأهيل فرق إعداد الدراسات الذاتية وملفات الاعتماد وذلك فى فترة من 9/8/2009 م الى 19/8/2009 م .

· المشاركة بحضور فى دورة تدريبية بعنوان "التقويم القائم على المعايير والاختبارات الالكترونية "وذلك بالفترة من 16 – 18/5/2015 م.

· قامت بتنفيذ ندوه لصالح فتيات مشروع " تشغيل الفتيات فى مبادرات العنايه بصحة الام والطفل تحت عنوان "العناية والتثقيف الصحى للمسنين وكيفية التعامل مع التغيرات الفسيولوجيه للمسنين " بتاريخ 19 /8/2015 م .

· حضرت برنامج التدريب الخاص بالخدمات الخالية من العدوى والحماية من فيروسC والتى تم تنفيذها بتاريخ 18 /3 /2013 م مع كلية التمريض – جامعة سوهاج . 

· حضرت فعاليات المؤتمر الأول لشباب الباحثين بجامعة سوهاج تحت عنوان "البحث العلمى وقضايا المجتمع – تحديات الحاضر وطموحات المستقبل" والذى عقد فى رحاب الجامعة يوم السبت الموافق 8/5/2010 م .

· الاشراف على دورة الإسعافات الأولية بمركز التدريب التمريضى المستمر يومى الاثنين و الثلاثاء الموافق 24-25 /2/2014 م .

· قامت بتنسيق اليوم العلمى السنوى الثالث لكلية التمريض تحت عنوان " دور كليات التمريض فى تطوير الخدمات التمريضية فى صعيد مصر" الخميس 3/4/2014 .   
· حضور فعاليات المؤتمر الثالث لشباب الباحثين 16/5/2012 م .

· المشاركة بالحضور واجتازت دورة تدريبية بعنوان " أعمال الكنترولات وقواعد الرأفة والرفع " وذلك فى فترة من 3/5/2016 الى 5/5/2016 م.

· شكر وتقدير :-

· لمساهمتها فى نجاح الأنشطة الطلابية للعام الجامعى 2010/2011 .

· دوره البارز وجهده الكبير فى اللجنة المنظمة لفاعليات الاسبوع البيئى لعام 2014- 2015 .

· لتدريب كوادر التمريض والإرتقاء بمهنة التمريض .
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  جامعة سوهاج                                                                                كلية التمريض

ثـالثـاً:

 الأنشطة الجامعية
المشاركة في تعديل وتطوير اللوائح ومشروعات التطوير

· المشاركة في انشاء مشروع  وحدة ضمان الجودة بالكلية 
· المشاركة مع أعضاء لجنة شئون الطلاب بالكلية في مراجعة لائحة الكلية لمرحلة البكالوريوس2009/2010م.
· المشاركة في مراجعة لائحة المعهد الفنى للتمريض التابع لكلية التمريض جامعة سوهاج 2009/2010م.
· المشاركة في مراجعة توصيف المقررات الدراسية للمواد التمريضية والغير تمريضية لمرحلة البكالوريوس للفصل الدراسي الاول والثاني للعام الجامعي 2009/2010م. 2010/2011م.

· المشاركة في مراجعة توصيف المقررات الدراسية للمواد التمريضية والغير تمريضية لمرحلة البكالوريوس للفصل الدراسي والثاني للعام الجامعي 2011/2012م.
الأنشطة الطلابية
· الأعداد والتنفيذ والأشراف على الأنشطة الخاصة  بلجنة الجوالة للجنة للعام الجامعي 2009/2010م  .
· المشاركة في الإشراف على انتخابات إتحاد الطلاب داخل الكلية. 2009/2010م  . 2010/2011م  . 

· المشاركة فى ورشة العمل التي أقيمت بكلية التمريض- جامعة سوهاج  في 30/9/2014 م  تحت عنوان " دور رعاية الشباب بالتعاون مع اعضاء هيئة التدريس فى اكتشاف الطلاب الموهوبين".

· الاشراف على مسابقة الطالب المثالى للكلية .

· مسئول عن الاسر المختلفة فى الانشطة الطلابية .

المشاركة في خدمة المجتمع وتنمية البيئة

· المشاركة فى القوافل التمريضية التى تنظمها الكلية ضمن أنشطة المشاريع الطلابية التى حصلت عليها بتقديم خدمات التمريضية لقرى مراكز سوهاج المختلفة .

· المشاركة فى الاشراف والأعداد والتنفيذ لمشروع خيمة الاسعافات الاولية التي أقيمت بكلية التمريض خلال شهر ابريل2014 م - جامعة سوهاج . 
المشاركة في أعمال اللجان المختلفة بالكلية
· عضو لجنة الاختبارات الشخصية لقبول الطالبات بالكلية  العام الجامعي 2009/2010 م.

· عضو لجنة الاختبارات الشخصية لقبول الطالبات بالكلية  العام الجامعي 2010/2011 م.

· عضو لجنة الاختبارات الشخصية لقبول الطالبات بالكلية  العام الجامعي 2011/2012م. 

· عضو لجنة الاختبارات الشخصية لقبول الطالبات بالكلية  العام الجامعي 2013/2014 م. 2015-2016

· عضو فى تشكيل لجنة جرد معامل المهارات (باطنة – نسا – اطفال – صحة مجتمع) 2008/2009 م. –2009/2010 م.
اللجان المنبثقة فى الكلية :-
- عضوا لجنةدراسات عليا2013–2016م.

- عضو لجنةشئون طلاب  2013 - 2014 م.
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